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Analizaron el aporte de los 
humedales en seminario que 
reunió a cerca de 150 personas 
EN VALDIVIA. Ministra de Medio Ambiente estuvo presente. Actividad se realizó en el 
marco de postulación para que capital de Los Ríos sea nombrada ciudad humedal. 

  

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandrapinoGaustrabaldivia.c 

no, Kongjian Yu, fue uno 
delos invitados al semi- 

nario “Valdivia: ciudad hume- 
dal”, en donde, de forma tele- 
mática, abordó el uso de estos 

cuerpos de agua para resolver 
problemas vinculados, por 
ejemplo, alas regulación delos 
ambientes, protección de labio- 
diversidad, inundaciones y se- 
quías. 

El arquitecto es el creador 
del concepto “ciudades espon- 
ja”. Sobre esta materia, indicó 
que el 75 por ciento de los hu- 
medales en el mundo está de- 
sapareciendo, haciendo énfasis 
en que éstos son uno de los 
más importantes ecosistemas. 

Enseguida, se focalizó en 
las consecuencias delainfraes- 
tructura gris, que -dijo- “em- 
peoran lasituación climática”. 
Enese contexto, apuntó a la in- 
fraestructura basada en lanatu- 
ralezao “infraestructuraecoló- 
gica” como una alternativa, la 
cual “es vital para asegurar la 
subsistencia de los ecosiste- 
mas, incluyendola producción 
de biomasa, laregulación delas 
temperaturas y también las 
temperaturas delagua”. 

Así, explicó que aquella ciu- 
dad que está construida en una 
infraestructura ecológica centra- 
daenelaguasellama“ciudades- 

E arquitecto deorigenchi- 

  

   

ponja” ociudad humedal. 
Detalló que estos cuerpos 

naturales, o creados artificial- 
mente, “funcionan para rete- 
ner el agua en temporadas de 
lluvias y liberar el agua en épo- 
ca de sequía. Hemos podido 
transformar unaciudad quese 
inundaba y ahora es una ciu- 
dad resiliente y hermosa que 
funciona como un catalizador 
para el desarrollo urbano”. 

En esta línea, comentó que 
en los últimos 25 años han 
transformado en China cerca 
de cien “soluciones grises” en 
“soluciones verdes” que -expli- 
có- proporcionan múltiples 
ecosistemas y servicios: au- 
mento de biodiversidad, del tu- 
rismo y desaceleración del flu- 
jo del agua, al contrario de lo 
que ocurre con la infraestruc- 
tura convencional gris, coope- 
randoasí con la calidad de vida 
delas personas. 

ACTIVIDAD 

El seminario -realizado en el 
ClubLa Unión-contó conla 

ticipación de cerca de 150 asi 
tentes, en forma presencial y 
virtual. Allí, estuvo presente la 
ministra del Medio Ambiente, 
Maisa Rojas, acompañada de au- 
toridades locales y regionales, 
entre ellas, la alcaldesa Carla 
Amtmann, el senador Alfonso 
de Urresti y el delegado presi- 
dencial de Los Ríos, Jorge Alvial. 

El objetivo de esta instancia 

   

  

Esfuerzos en 
inversiones 

e Enel seminario, Óscar Gue- 

vara, representante del Ban- 
co de Desarrollo de América 

Latina y el Caribe, precisó 
que aproximadamente el 80 
por ciento de la población de 
América Latina vive en zonas 

urbanas en lasque -indicó- 
“la diversidad biológica y las 
condiciones ecosistémicas es- 

tán en declive, contransfor- 

'maciones de gran escala que 
tienen repercusiones signifi- 
cativas sobre las contribucio- 

nes de la naturaleza ala cali- 

dad de vida de los habitan- 

tes”. Desde esa perspectiva, 
dijo que instancias de este ti- 
po y los esfuerzos que se pue- 
dan realizar en cuanto ain- 

versiones desde dicha institu- 
ción, “presentan un ejemplo y 
una gran oportunidad para 

un enfoque integrado, refor- 
zandola acción climática, con 

un impacto positivo en la bio- 

diversidad, bienestar social y 

crecimiento económico”. 

  

fue dar aconocerlos beneficios 
que podría tener Valdivia de 
sernombradacomo la primera 
Ciudad Humedal de Latinoa- 
mérica y el Caribe, luego de la 
postulación hecha por el Esta- 
do chileno. 

Enestemarco, participaron 
ocho expositores. 

Enla oportunidad, la minis- 
tra de Medioambiente Maisa 

Rojas valoró la posibilidad de 
conversar en torno a la impor- 
tancia de cuidar los ecosiste- 
mas y el planeta. 

Además, destacó que “Val- 
divia esuna ciudad con un alto 
compromiso medioambiental y 
esoserellejaenel esfuerzo que 
hoy están haciendo por lograr 
este reconocimiento intemacio- 
nal, porlo tanto como Ministe- 
rio estamos orgullosos de que 
hoy Chile esté trabajando en la 
idea de contar con la primera 
Ciudad Humedal de Latinoa- 
mérica”. 

En tanto, la alcaldesa Amt- 
mann sostuvo que ser nombra- 
da ciudad humedal abriría 
“puertas de cooperación inter- 
nacional para seguir invirtiendo 
y desarrollándonos como ciudad 
demaneraresiliente en términos 
ambientales” y junto con ello 
permitiría “pasar de la infraes- 
tructura gris la infraestructura 
verdey ponersiempreenelcen- 
tro el desarrollo sostenible, pen- 
sando enlas personas”. 

En esa línea, la jefa comu- 
nal hizo énfasis en los procesos 
de planificación de la ciudad 
que hoy día se están ejecutan- 
do, entre ellos, la actualización 
del Plan Regulador Comunal 
que data de la década de los 
"80. (3   

PRENSASERVICIO DE SALUD 

AUTORIDADES Y VECINOS RECORRIERON LAS NUEVAS DEPENDENCIAS. 

Comienza el esperado 
traslado del Cecosf de 
Barrios Bajos en Valdivia 
NUEVO RECINTO. El Centro de Salud 

funcionó por 17 años en sede vecinal. 

  

1 próximo miércoles 28 
E: agosto comenzará el 

traslado del Centro Co- 

munitario de Salud Familiar 

(Cecosf) Barrios Bajos de Valdi- 
via, a sus nuevas dependen- 
cias. 

Se trata de una anhelada 

noticia para la comunidad de 

usuarios y funcionarios, pues- 
to queel Cecosf ha funcionado 
por 17años en la sede vecinal 
del sector. 

Las nuevas dependencias 
fueron gestionadas porel Servi- 
cio deSalud Los Ríos (SSLR), en 

un formato dearriendo, de ma- 

nera temporal, mientras se es- 
pera la construcción del Ces- 
fam Barrios Bajos, que, por ges- 
tión del mismo Servicio, este 

año avanzó en su etapa de dise- 
ño. 

La directora del Servicio de 

Salud Los Ríos, doctora Maria- 
nela Rubilar, valoró el cambio. 

“Es nuestro compromiso como 
gestores de red, entregar pres- 

taciones en el territorio donde 

viven los usuarios y con espa- 
cios dignos, garantizando así el 
acceso y calidad en las atencio- 
nes de salud”. 

Asimismo, agradeció a las 
juntas de vecinos que han tra- 
bajado para conseguir un me- 
jor espacio para este Cecosf, y 
que a su vez facilitaron la sede 
vecinal José Miguel Carrera, de 

calle Sotomayor, por tanto 
tiempo. 

En esta línea, la presidenta 
del Consejo Vecinal de Barrios 

Bajos Gladys Jaramillo, dijo es- 
tar contenta con este traslado, 
que ha sido intensamente re- 
querido por la propia comuni- 
dad. “Estoy muy contenta por 
los pacientes quese vana aten- 
der en un mejor lugar, pero 
también por el personal desa- 
lud”, afirmó. 

EL TRASLADO 
El traslado serealizará durante 

Edificio equipado 

e Las nuevas dependencias 
del Cecosf cuentan con 297 

metros cuadrados, en un mo- 

derno edificio ubicado calle 

Camilo Henríquez N? 929. 
Cuenta con 7 boxes de aten- 

ción clínica, SOME, Unidad de 

Programas Alimentarios y sa- 
la de espera con un baño. 

Igualmente se contará con 
salas para las necesidades 
operativas y administrativas, 
entre las que se cuenta la bo- 

dega de insumos clínicos, bo- 
dega REAS, bodega de aseo, 
botiquín y procedimientos, 
comedor, sala de reuniones y 

un vestidor con más de 2 ba- 

ños para funcionarios. 

tres días (28, 29 y 30 de agos- 
to). Viviana Villalobos, directo- 
ra del Cesfam Externo Valdivia 
(CEV), establecimiento del cu- 
al depende el Cecosf Barrios 
Bajos, explicó que “no se sus- 
penderán las horas de morbili- 
dadnillas entregas de leche, ali- 
mentación complementaria, 
medicamentos, etc. solosereu- 
bicaránenotras dependencias; 
mientras que las horas de pro- 
gramas, sereagendarán para la 
primera semana de septiem- 
bre. Todo esto ha sido amplia- 
mente difundido a nuestros 
usuarios y avisado con antela- 
ción, para evitar el desconoci- 
miento y la pérdida de horas”. 

Villalobos destacó que se 
trata de un trabajo que se ha 
hecho junto a la comunidad 
usuaria, principalmente del 
Consejo Vecinal de Barrios Ba- 
jos, de asociaciones gremiales y 
funcionarios, “quienes desdela 
confirmación del traslado han 
trabajado porque se realice de 
la manera más expedita y orde- 
nada posible, entendiendo 
siempre que es un cambio que 
nos beneficia atodos”. 03
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